

## NOTA DE PRENSA

### Valoración FOES datos EPA primer trimestre 2020

- El número de parados sube en Soria en 1.100 personas en la primera EPA con medio mes de COVID-19.
- Pese al margen de error del 17,16% frente al 1,38% de total nacional, deja entrever el fuerte impacto de la crisis en la provincia.

La pandemia se deja sentir con fuerza en Soria en la Encuesta de Población Activa (EPA) del primer trimestre, que confirma un aumento de 1.100 parados más en la provincia pese a que los efectos económicos del COVID-19 sólo se han manifestado desde la semana 11 de las 13 de referencia de este trimestre.

La tasa del paro en Soria sube así 2,35 puntos y pasa del 7,23% del 4º trimestre de 2019 al 9,58% de estos tres primeros meses del año, lo que deja a 4.300 personas en situación de desempleo en la provincia.

Hay que tener en cuenta, eso sí, el elevado error de muestreo que recoge esta EPA, condicionada también en su elaboración por la pandemia. El coeficiente de variación de las estimaciones es de un 17,16% para el total de Soria frente al 1,38% nacional.

Con esta apreciación, en el interanual, los datos son igualmente negativos para la provincia en cuanto a desempleo. La tasa de paro sube 2,69 puntos en un año, si bien la tasa de actividad aumenta en 2,51 puntos, situándose en el 58,66 fundamentalmente por la subida de 1.700 activos en el sector Servicios, que compensa en el último año la pérdida de 700 activos en Industria, 500 en Construcción y de 1.300 en Agricultura.

El dato de Servicios, si bien es positivo es sumamente preocupante en estos momentos en el que la crisis afecta al 100% de la Hostelería y el Comercio en la provincia de Soria, con caídas en la facturación superiores al 75% en ocho de cada diez negocios.

Los 1.100 parados más que recoge la Encuesta de Población Activa (EPA) no incluyen a los 7.316 trabajadores sujetos a los Expedientes de Regulación Temporal de Empleo (ERTEs) presentado por 1.246 empresas a fecha de hoy, lo que hace aumentar la preocupación de la Federación por la situación económica a corto y medio plazo de la provincia.

Según el VI Observatorio FOES presentado ayer, el 54,4% de las empresas que han presentado ERTes cree que no podrá mantener la totalidad de la plantilla que tenía antes de la crisis, lo que puede reducir gravemente la tasa de actividad de Soria y aumentar de forma importante las cifras de desempleo provocando un colapso de la economía provincial.

Por ello, FOES insiste a las administraciones en la necesidad de acordar, en el marco del Diálogo Social, medidas decididas y acordes con la situación sobrevenida por la epidemia que reconozcan el valor real de las empresas y sus empresarios como parte imprescindible de la solución a la crisis económica.

En esta crítica situación, confirmada nuevamente hoy por las negativas cifras de la EPA, FOES y sus Asociaciones Sectoriales se confirman en la necesidad de que las administraciones nacional y autonómica atiendan las medidas reclamadas en el [Manifiesto institucional 'Por la supervivencia de nuestras empresas'](#), suscrito junto con CECALE y 490 organizaciones empresariales territoriales y sectoriales de toda Castilla y León para la protección de los intereses económicos y sociales de la provincia y la adopción de medidas eficaces en este nuevo y desconocido escenario.

\*\*\*\*\*

Para más información: Carmen Fortea Tfno. 975 233 222 E-mail: cfortea@foes.es